



# LA SALUD

## recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado y pulmones, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predilección a la tisis, a los que tienen dificultad en conciliar el sueño, predilección más fatigados que cuando se acostaba, y enfermos crónicos en general, consúltenos de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consúltenos nuestro libro sin demora si desean recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro procuren indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al

**INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO**  
Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

es la caméfilo, que  
es la mejor y más barato  
verdad. Prácticos, sin compromiso.  
= M. CASTELL - MIGUEIL FLUITERS, II =

## Crónica

### Las condiciones económicas de Austria flungría

La corona austriaca continúa disminuyendo de valor sin interrupción y de manera tan vertiginosa que en el mercado neutral de Ginebra, en una sola semana, ha perdido un entero y medio; en efecto mientras se cotizaba el 9 del corriente a 0'3350 con relación al franco suizo, el 15 había bajado a 0'3700, recorriendo exactamente el camino inverso de la lira italiana, que en el mismo mercado y en los mismos días pasaba de 0'6775 a 0'6310.

La moneda italiana vale hoy el doble que la austriaca.

De tal fenómeno se ha preocupado naturalmente el Consejo Nacional del Banco Austro-húngaro en su última reunión, en la cual el Secretario señor Schmidt ha puesto de relieve que sus causas, al par que las que han producido la baja del marco alemán, había que buscarlas en el factor moral determinado por las derrotas militares sufridas por los Imperios Centrales, tanto en Francia cuanto en Italia, en la creciente pasividad del balance comercial aún habiéndose reducido la importación del extranjero a causa del bloqueo que ejercitan las flotas aliadas, y en el enorme aumento de la circulación fiduciaria, que si bien no consta oficialmente, una vez que el Banco Austro-húngaro ha dejado de publicar los datos de sus operaciones desde el principio de la guerra mundial, debe haber alcanzado en estos últimos tiempos un incremento fantástico.

Los billetes del Instituto de emisión austriaco se encuentran por doquier en gran cantidad, abundan con exceso en los países conquistados y sus límites

profes como Ucrania, a donde han sido llevados por las tropas del imperio de los Habsburgs, en los mercados neutrales como Holanda, en donde recientemente sufrieron en el cambio una pérdida de más del 3 % e incluso en los de Alemania, comenzando por Berlín, donde a consecuencia de la falta persistente de correspondiente valía en marcos, demostrada agudamente el 26 de agosto pasado en que la oferta de 6 millones de coronas no encontró compradores, hubo que disminuir nuevamente el curso de éstas, aumentando recíprocamente el de los marcos en Viena.

La desconfianza en los círculos económicos es general y otro signo evidente de ella la baja en los cursos de los diferentes empréstitos de emisión continúa para proveer a las necesidades más urgentes, que no pueden por menos de desvalorizar el enorme stock existente, que ha sobrepasado ya hace tiempo los cien mil millones.

La «zeit» notaba recientemente la escasez de tela, de cáñamo y de lir, cuya producción había sido intensificada ya por 25 Ordenanzas, e informaba de que la ropa blanca de papel, que aún no ha desaparecido del todo, cuesta en la actualidad lo mismo que la de tela; de que la cosecha de tabaco en Bosnia es nula en la práctica a consecuencia de la sequía, y de que el carbón faltará por completo en el próximo invierno, puesto que ahora se ya tan escaso que el Tribunal de Olmutz ha comunicado al Ministro de Justicia que no encuentra en el distrito el carbón necesario para preparar el alimento a los encarcelados.

¿Es necesario más para demostrar el grado de extremada miseria a que ha llegado el Imperio Austro-húngaro? Los hechos acaecidos no ponen de manifiesto, incluso a los que obstinada-

mente han querido hasta ahora cerrar los ojos a la realidad, que las condiciones del Imperio no son susceptibles de ninguna mejora, puesto que cualquier remedio sería ineficaz contra un mal que es ya crónico, general e incurable? La respuesta, afirmando la tragedia inexorable de tan insoluble situación, no puede ser en modo alguno contradictoria.

A. M.

## Supresión de la Feria

Esta mañana se han repartido unas hojas dirigidas por la Agrupación Mercantil e Industrial al Comercio e Industria de Guadalupe, en la que la directiva de esta entidad da cuenta, en primer lugar, de las facilidades que ha encontrado en las clases mercantiles, de sus gestiones para organizar un buen programa de festejos y de los infundios que han circulado por parte de algunos elementos interesados en la supresión de la Feria; se da cuenta de la visita que hayer miércoles hizo la Junta directiva al Gobernador civil, explicándole resolviese con urgencia si sería o no autorizada la Feria y el acuerdo de la Superioridad de no autorizarla.

Nosotros, que en estas columnas desde el primer momento hemos venido laborando con todo entusiasmo por la celebración de la Feria, excitando al Comercio a que respondiese largamente a la iniciativa de la Agrupación Mercantil, lamentamos que las circunstancias hayan frustrado los generosos propósitos de la Agrupación Mercantil.

## CONGRESOS APLAZADOS

La Comisión organizadora del III Congreso Nacional de Sanidad civil, que preside el Dr. Albiñana, ha acordado con motivo de la epidemia, aplazar la celebración de este gran acto, que estaba señalado para los días 9, 10, 11 y 12 de octubre, a la segunda quincena del próximo noviembre, si para entonces ha desaparecido la epidemia.

Por la misma causa el congreso de Medicina que también estaba anunciado para este mes, ha sufrido un nuevo aplazamiento, hasta abril del año venidero.

## Lanas y cereales

Se compran por D. Mariano Boixareu Jufent, de esta capital, calle de Benito Hernando (antes Museo), n.º 17, frente a la Fábrica de la luz eléctrica.

Las ofertas deben hacerse con muestras, indicando cuando menos su clase.